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ÉTAIENT PRÉSENTS(ES) : 

M. Benoît Gosselin   Président 
Mme Chantale Coulombe  Vice-présidente 
M. Émile Grégoire    Secrétaire 
M. Marc Auger    Administrateur 
M. Éric Rouillard    Administrateur 
Mme Lison Boulanger   Administratrice 

ÉTAIENT ABSENTS(ES) : 

Mme Sonia Tchuembou   Trésorière 
M. Moussa Diarso    Administrateur 
Mme Marie-Pierre Boucher  Conseillère municipale, district Louis XIV, 

Arrondissement de Charlesbourg 
 
INVITÉ(ES) : 
Aucun 

ÉTAIENT ÉGALEMENT PRÉSENTS(ES) :  

M. Ernesto Salvador Cobos  Conseiller en consultations publiques, 
Ville de Québec 

Mme Renée Poulin  Secrétaire de soutien 
M. Éric Ralph Mercier  Conseiller municipal, district des Monts, 

Arrondissement de Charlesbourg 
M. Frank Tremblay  Assistant de M. Mercier 
 
Une personne assiste à cette assemblée. 

IL Y A QUORUM 

  

1ÈRE ASSEMBLÉE ORDINAIRE DU 
CONSEIL DE QUARTIER D’ORSAINVILLE 

22 janvier 2025 – 19h00 
Pavillon du Jardin 

5295, rue des Violettes, Québec 
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1. Ouverture de l’assemblée .................................................................................... 19h00 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour ................................................................. 19h02 

3. Adoption du procès-verbal de l’assemblée du 18 décembre 2024 ................... 19h05 

4. Suivi au procès-verbal .......................................................................................... 19h10 

5. Dossiers du Conseil de quartier ........................................................................... 19h25 

• Suivi du plan de travail. 
• Comité environnement. 
• Comité mobilité. 
• Assemblée générale annuelle (AGA) 2025 (lieu, date, rapport annuel, états 

financiers, activité spéciale) 
 

6. Période d’intervention des conseillers municipaux ............................................. 19h55 

7. Période de questions commentaires des citoyens .............................................. 20h10 

8. Correspondance et trésorerie .............................................................................. 20h25 

• Budget de fonctionnement 2025 
• Paiement de la secrétaire de soutien. 

9. Divers .................................................................................................................... 20h30 

• Point de restitution et d’information 

10. Levée de l’assemblée ........................................................................................... 20h40 

 
Note : L’horaire et à titre indicatif et peut être sujet à changement en fonction des 
discussions. 
 
 
 
 
 
 
M. Benoît Gosselin 
Président   

PR0JET D’ORDRE DU JOUR 
1ère assemblée ordinaire du Conseil de quartier 

d’Orsainville 
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1. OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE 

M. Benoît Gosselin souhaite la bienvenue aux personnes présentes à cette 1ère 
assemblée du Conseil de quartier d’Orsainville. Il souhaite une bonne année 2025 à 
toutes les personnes présentes. 

Mme Sonia Tchuembou, M. Moussa Diarso et Mme Marie-Pierre Boucher ont 
confirmé leur absence par courriel. 

2. LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

M. Gosselin fait la lecture de l’ordre du jour. 

A la demande de M. Mercier, le point 6 – Période d’intervention des conseillers 
municipaux » sera traité en point 5. 

SUR UNE PROPOSITION DE M. MARC AUGER, IL EST RÉSOLU UNANIMEMENT 
d’adopter l’ordre du jour tel que modifié. 

ADOPTÉ 

3. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE L’ASSEMBLÉE DU 18 DÉCEMBRE 2024. 

CQO-25-CA-001 

SUR UNE PROPOSITION DE M. ÉMILE GRÉGOIRE, IL EST RÉSOLU UNANIMEMENT 
d’adopter le procès-verbal de l’assemblée du 18 décembre 2024 tel que modifié. 

ADOPTÉ 

4. SUIVI DU PROCÈS-VERBAL 

Il est mentionné que la rue des Citelles mentionnée dans le procès-verbal s’écrirait 
plutôt « sitelle », comme l’oiseau. Une recherche toponymique nous indique qu’il 
s’agit bien de « citelle », soit un petit rongeur. 

4.1 – Point de service - Bibliothèque 

La Ville de Québec a répondu ceci à la résolution CQO-24-CA-040 : 
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« La Ville de Québec tient à remercier les administrateurs du Conseil de 
quartier pour leur réflexion concernant les services de bibliothèque 
dans le quartier Orsainville. 

Actuellement, la Ville est à planifier un plan directeur des bibliothèques 
pour les prochaines années. Ce plan vise à évaluer de manière globale 
et cohérente les besoins en matière de services, en prenant en compte 
les réalités démographies, l’évolution des habitudes des citoyens, ainsi 
que le développement urbain de la Ville. 

En parallèle, afin de mieux répondre aux besoins immédiats et tester 
de nouvelles approches, la Ville souhaite mettre en place des projets 
pilotes des expériences de bibliothèques « hors les murs ». 

Nous sommes heureux de constater que le point de cueillette 
temporaire mis en place à la suite de la fermeture de la bibliothèque 
Paul-Aimé-Paiement répond efficacement aux besoins des usagers. 

La demande du Conseil de quartier sera étudiée dans le cadre des 
réflexions sur le plan directeur et les projets pilotes. Nous vous 
tiendrons informés des suites à donner à cette initiative, et nous 
demeurons à l’écoute de vos propositions pour continuer d’améliorer 
les services aux citoyens. 

Encore une fois, merci pour votre collaboration et votre engagement 
envers la vitalité culturelle et communautaire de votre quartier. » 

4.2 – Livres de M. Cayouette 

M. Jean Bédard de Société d’histoire et de généalogie de Charlesbourg a été 
contacté. La Société ne pourra pas prendre en charge en raison d’un manque 
d’espace. Mme Boulanger gardera les livres chez elle pour l’instant. 

4.3 – Coupe d’arbre 

Action 

Un courriel résumant la réponse de la Ville par rapport à la coupe d’un arbre sur un 
terrain privé sera envoyé à la personne qui l’avait signalé. 

On lui recommandera de porter plainte directement à la Ville via le 311. Aucune 
autre action ne sera entreprise par le Conseil de quartier sur ce dossier. 
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4.4 – Suivi du plan de travail 

L’organisme Bénévole Expertise a refusé la demande de support du Conseil de 
quartier, car le Conseil est encadré par la Charte de la Ville de Québec. 

Mme Coulombe regardera pour des alternatives disponibles pour élaborer notre 
plan d’actions. 

5. PÉRIODE D’INTERVENTION DES CONSEILLERS MUNICIPAUX 

5.1 – M. Eric Ralph Mercier 

M. Mercier souhaite une belle année 2025 à tous les résidents du quartier 
d’Orsainville. 

Il rappelle aux citoyens l’importance de signaler les problèmes au 311, notamment 
concernant les problématiques de déneigement. 

Il souligne la tenue du Carnaval de Québec et des activités organisées à 
Charlesbourg, notamment au Trait-Carré. 

Concernant le 4215 rue des Sauges, la Ville en est propriétaire. 

Action 

M. Frank Tremblay s’informera si la Ville a des projets pour ce bâtiment. 

5.2 – Mme Marie-Pierre Boucher 

Le courriel de Mme Boucher est lu. 

Son courriel mentionne l’élaboration d’une politique en développement social et 
d’un plan d’action en ce sens. La Corporation de développement communautaire du 
Grand Charlesbourg et d’autres organismes ont participé à des ateliers de 
consultation avec la Ville. La politique devrait être adoptée à la fin mars 2025 et le 
plan d’action à la fin mai 2025. 

Elle souligne aussi le 60e anniversaire du site patrimonial du Trait-Carré de 
Charlesbourg. Des activités sont prévues  
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6. DOSSIERS DU CONSEIL DE QUARTIER 

6.1 – Suivi du plan de travail 

Le plan de travail et la consultation pour l’élaborer sont en élaboration. Les 
membres des différents comités sont invités à partager leurs idées. 

Concernant le rapport annuel, les différents comités sont invités à rédiger leur 
section du rapport d’activité. Les autres sections seront divisées entre les membres 
plus tard. 

Le rapport annuel sera adopté lors d’une assemblée spéciale tout juste avant 
l’assemblée générale annuelle. 

6.2 – Comité environnement 

Une publication Facebook a été faite pour obtenir la participation de gens au comité 
environnement. 

6.2.1 – Maisons situées au Zoo 

Les trois maisons situées sur le terrain du Zoo appartiennent à la Commission de la 
capitale nationale du Québec (CNNQ). Leur statut de protection en tant que 
bâtiment historique est inconnu. 

Action 

M. Frank Tremblay fera les vérifications et les recherches nécessaires afin de 
déterminer si ces trois maisons sont protégées. 

6.2.2 – Rapport sur la consultation sur l’avenir du site de l’ancien Jardin zoologique 

La Ville a déposé le rapport sur la consultation sur l’avenir d’une partie du site de 
l’ancien Jardin zoologique de Québec. Le Conseil de quartier avait déposé une 
proposition à ce sujet en août dernier. 

6.3 – Comité Mobilité 

6.3.1 – Consultation sur la stratégie de la sécurité routière 2025-2029 

M. Grégoire a assisté à la consultation sur la stratégie de la sécurité routière 2025-
2029 qui a eu lieu le 20 janvier 2025. La présentation ainsi que l’enregistrement de 
la séance sont disponible sur le site web de la Ville. 

https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-citoyenne/activites/CPFichierAzure.ashx?Fichier=19ef05ba-fb39-452a-806f-f93825c8a99f.pdf
https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-citoyenne/activites/CPFichierAzure.ashx?Fichier=19ef05ba-fb39-452a-806f-f93825c8a99f.pdf
https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-citoyenne/activites/CPFichierAzure.ashx?Fichier=2e3da44c-b62b-4f65-ba2b-fd243240828f.pdf
https://youtu.be/Vcjr4LR7aHc
https://youtu.be/Vcjr4LR7aHc
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Parmi les aspects intéressants, la stratégie propose des zones aînés, l’élaboration 
d’un nouveau guide d’aménagement des rues, une demande au gouvernement 
provincial pour avoir une plus grande latitude sur le déploiement de radars photo, 
de l’éducation et de la sensibilisation. 

Questionnés sur l’aménagement de la rue de la Faune, les représentants de la Ville 
ont répondu que cet aménagement serait conforme aux directives du nouveau 
guide, puisqu’il s’agit d’une artère. 

Questionnés sur la traverse piétonne en diagonale, les représentants de la Ville ont 
répondu que les temps de traverse ne seront pas augmentés en ce sens, car il 
s’agirait d’un encouragement à une manœuvre illégale. 

Une consultation sur la nouvelle politique de stationnement aura lieu le 29 janvier 
2025. 

6.3.2 – Création de la table de concertation sur le transport en commun 

Pour donner suite à l’initiative du Conseil de quartier de Vanier, une table de 
concertation sur le transport en commun est en élaboration. Ses objectifs sont 
d’agir comme porte-parole des usages auprès du RTC. M. Émile Grégoire ou M. 
Benoît Gosselin assistera à la rencontre du 30 janvier 2025. 

CQO-25-CA-002 

SUR UNE PROPOSITION DE M. BENOÎT GOSSELIN, IL EST RÉSOLU À L’UNANIMITÉ 
QUE LE CONSEIL DE QUARTIER, par le biais du Comité mobilité, désigne un 
représentant à la Table de concertation sur le transport en commun.  

ADOPTÉ 

 

6.3.3 – Problématique de l’intersection Henri-Bourassa/Jean-Talon 

Aucun suivi de la Ville n’a été obtenu par rapport à l’intersection Henri-
Bourassa/Jean-Talon. 

CQO-25-CA-003 

SUR UNE PROPOSITION DE BENOÎT GOSSELIN, IL EST RÉSOLU À L’UNANIMITÉ 
QUE le Conseil de quartier demande à la Ville un suivi par rapport à l’intersection du 
boulevard Henri-Bourassa et du boulevard Jean-Talon, particulièrement sur la 
sécurisation du virage à gauche en direction Sud. 

ADOPTÉ 

https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-citoyenne/activites/fiche.aspx?IdProjet=797
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6.4 – Assemblée générale annuelle (AGA) 

L’assemblée générale annuelle (AGA) aura lieu le 23 avril 2025 à 19 h 00, à la salle 
Desjardins du Centre communautaire du Jardin. Le rapport annuel et les états 
financiers seront adoptés lors d’une assemblée spéciale tout juste avant. 

L’horaire sera le suivant : 

• 18 h 00 – Activité de réseautage. 
• 18 h 45 – Assemblée spéciale. 
• 19 h 00 – Assemblée générale annuelle. 

Un dépliant communiquant les informations sur l’AGA sera distribué dans le 
quartier. 

L’activité de réseautage pourrait inclure une invitation à participer à la consultation 
pour le plan d’action du Conseil de quartier. 

7. PÉRIODE DE QUESTIONS ET COMMENTAIRES DES CITOYENS 

Aucune question ou commentaire n’a été soulevé. 

8. CORRESPONDANCE ET TRÉSORERIE 

CQO-25-CA-004 

SUR UNE PROPOSITION DE M. ÉMILE GRÉGOIRE ET SECONDÉE PAR MME 
CHANTALE COULOMBE, IL EST RÉSOLU À L’UNANIMITÉ QUE le Conseil de quartier 
d’Orsainville recourt au service d’un(une) secrétaire pour la rédaction des procès-
verbaux en 2025 au tarif de 110.00 $ par procès-verbal. 

ADOPTÉ 

 

CQO-25-CA-005 

SUR UNE PROPOSITION DE CHANTALE COULOMBE ET SECONDÉE PAR ÉRIC 
ROUILLARD, IL EST RÉSOLU À L’UNANIMITÉ QUE le Conseil de quartier 
d’Orsainville autorise un paiement d’un montant de 110.00 $ à l’attention de Mme 
Renée Poulin pour la rédaction du procès-verbal de la 1ère assemblée ordinaire du 
22 janvier 2025 

ADOPTÉ 
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M. Ernesto Salvador Cobos mentionne que le Conseil d’administration doit fournir le 
solde du compte au 31 décembre 2024 afin de bénéficier du montant de 
subvention pour compléter le budget du Conseil de quartier à 2,500.00 $. 

9. DIVERS 

Lors de la prochaine assemblée ordinaire du Conseil de quartier, Charlesbourg 
Communauté Solidaire fera une présentation d’une durée de 20 à 30 minutes 
portant sur le vivre-ensemble dans l’arrondissement. 

10. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

M. Benoît Gosselin lève l’assemblée à 21 h 15. 

SIGNÉ      SIGNÉ 

________________________   __________________________ 

M. Benoît Gosselin, président   M. Émile Grégoire, secrétaire  
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No de la résolution Objet Page 

CQO-25-CA-001 Adoption du procès-verbal de la 9e assemblée du 18 
décembre 2024. 3 

CQO-25-CA-002 Désignation d’un administrateur pour siéger à la 
table de concertation de transport en commun. 7 

CQO-25-CA-003 Obtenir une mise à jour sur l’intersection Henri-
Bourrassa/Jean-Talon 7 

CQO-25-CA-004 
Engagement d’une secrétaire de soutien pour la 
rédaction des procès-verbaux pour l’année 2025 au 
montant de 110.00 $. 

8 

CQO-25-CA-005 Paiement des frais de rédaction du procès-verbal de 
la première assemblée ordinaire du 22 janvier 2025. 8 
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